

Subió 90.8% importación de gas natural en un trimestre (El Financiero 24/04/08)

Subió 90.8% importación de gas natural en un trimestre (El Financiero 24/04/08) Lizbeth Pasillas Jueves, 24 de abril de 2008 Registró Pemex un crecimiento en compras de combustóleo, diesel y gas LP. Aumentó la demanda, dice la paraestatal. Pagó 98.1% más que el año anterior. Además de las gasolinas se disparó la importación de gas natural en el primer trimestre del año. De acuerdo con información de Petróleos Mexicanos, las compras de gas natural al exterior subieron 90.8 por ciento en los primeros tres meses del año respecto al mismo periodo del año anterior. Con base en información de los Indicadores Petroleros de la paraestatal, en el primer tercio de este año se importaron 625.1 millones de pies cúbicos diarios de gas natural promedio, cifra superior a los 327.5 millones de pies cúbicos diarios del mismo periodo del año anterior. Fuentes consultadas de Pemex afirmaron que este repunte se debió a un incremento de la demanda en el país de sus principales clientes, pero no dieron más detalles. Un fuerte consumidor de la paraestatal de gas natural es la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que utiliza este insumo para producir electricidad, además de otras fuentes de combustible. De acuerdo con la información oficial, en general las importaciones totales de petrolíferos aumentaron en el primer trimestre del año 33.5 por ciento en volumen. El crecimiento más alto fue el del combustóleo, con un 124.1 por ciento; seguido por el gas natural, con el 90.8 por ciento; el diesel, con un 67.6; las gasolinas, con el 34.3, y el gas LP, con un 11.76 por ciento. La importación de petroquímicos, sin embargo, sí descendió en el mismo periodo. Cabe señalar que estos números sólo se refieren al volumen importado y no al valor de lo que se trajo al país. Considerando el valor, Pemex pagó un 98.1 por ciento más por las importaciones totales respecto al mismo trimestre de 2006, al pagar este año mil 822 millones de dólares, contra los 919.6 millones de dólares del mismo periodo del año previo. En particular, en el caso del gas natural, la proporción que aumentó la importación es importante, considerando que la producción de ese energético en el país subió en el mismo periodo de referencia. De hecho, Pemex informó esta semana que en el trimestre su producción de gas natural alcanzó otra cifra histórica al situarse en seis mil 586 millones de pies cúbicos al día, volumen que significó un incremento de 13.2 por ciento en comparación con la extracción reportada en igual lapso de 2007. Tan sólo en marzo de 2008 se alcanzó el máximo histórico de producción nacional de seis mil 680 millones de pies cúbicos al día. Así, aunque hubo un repunte importante en la producción del gas natural de la paraestatal en el trimestre, no alcanzó en porcentaje la proporción registrada por las importaciones. Aun así, la mayor parte del gas natural que vende Pemex corresponde a su producción, la cual ha mantenido una trayectoria ascendente por lo menos desde el año 2003.